

Evénement formation EFFA 2013 au Danemark

## Ateliers et compétition pour des maréchaux-ferrants en devenir

**Week-end d'entraînement à Copenhague: les quatre apprentis ayant obtenu les meilleures notes au CIE 3 – Melanie Schufaisl, Jeannette Büttler, Alex Würsch, David Barras – se sont vu offrir la possibilité de participer à cet événement. Voici leur compte-rendu.**

Le jeudi 17 octobre 2013, nous étions quatre futurs maréchaux-ferrants de Suisse à nous envoler vers le Danemark pour un week-end d'entraînement. Nous avons été accompagnés par Simon et Stefanie Grämiger. Arrivés à l'Ecole du Métal de Jorlunde, chacun de nous a reçu un badge avec son nom avant de prendre possession de sa chambre individuelle. Le soir, nous avons rejoint les autres participants dans la salle de conférence pour être informés du déroulement de l'événement. Un programme très intéressant nous attendait. Plein de pays étaient représentés, notamment la Suède, la Norvège, le Danemark, les Pays-Bas, l'Allemagne, la Hongrie, l'Angleterre, Malte et la Suisse.

### Vendredi: atelier

Le vendredi, nous avons été répartis en trois groupes afin de suivre les différents ateliers. Dans le premier, le fer à réaliser lors de la compétition nous a été présenté ainsi que les différentes étapes du forgeage. Ensuite, nous avons assisté à un exposé d'Uno Yxklinen. Il nous a montré des photos de corrections d'aplombs chez des poulains et de son travail en Inde, où il dispense des cours aux habitants. Le dernier atelier était consacré au forgeage d'une pince à sonder. Après de brèves instructions, on nous a laissé faire. Au sein de l'Ecole du métal, nous avions également accès au sauna, à la piscine et au solarium. Alex, Simon et Stefanie en ont bien profité.

### Samedi: compétition

La nervosité s'est fait quelque peu ressentir au réveil le samedi matin. La compétition a démarré à 9h30 à l'école de maréchalerie et clinique équine KU Sund près de Copenhague. Jeannette et Melanie faisaient partie du premier groupe, Alex et David du deuxième. L'épreuve consistait à forger en 80 minutes un fer postérieur avec pinçon de pince et pinçons latéraux pour cheval marchant sur une seule paroi. Par la suite, il s'agissait de ferrer un sabot mort avec un fer d'usine.

A 15h00, départ en car pour Copenhague où nous avons visité les écuries royales

ainsi que le parc des carrosses. Magnifique! En fin d'après-midi, nous sommes encore allés au Musée de l'ancienne clinique vétérinaire. Toutes sortes de fers à cheval, des sabots naturalisés et des instruments chirurgicaux y sont exposés. A 20h00, ce fut la proclamation du classement. Alex Würsch de notre équipe a obtenu le troisième rang. Malheureusement, seuls les trois premiers rangs ont été annoncés et aucune liste du classement affichée, ce qui fait que Jeannette, Melanie et David n'ont pas eu connaissance de leurs résultats. Au deuxième rang figurait l'Angleterre et la compétition a été remportée par le Danemark. Plus tard dans la soirée, nous avons fêté ce week-end pleinement réussi en compagnie de tous les autres maréchaux-ferrants.

### Dimanche: visite de la ville

Après avoir bouclé nos valises, nous nous sommes tous retrouvés une dernière fois pour le petit déjeuner. Puis ce fut l'heure de prendre congé de nos collègues maréchaux-ferrants des autres pays et de nous installer dans le bus pour Copenhague. Du fait que notre avion ne partait qu'à 19h50, nous avons déposé nos bagages dans la consigne et pris le métro direction centre. Ainsi, nous avons profité du temps qui nous restait pour découvrir un peu mieux la ville. Nous avons visité, entre autres, Amalienborg, où réside la famille royale, l'ancien port, le King's Garden ainsi que la Petite Sirène.

Sur le chemin de la gare, nous n'avons pas manqué de savourer l'une des fameuses gaufres avant de repartir comblés vers l'aéroport. Au moment où nous écrivons ce compte-rendu, nous nous trouvons dans l'avion pour Bâle. Notre séjour au Danemark s'est super bien passé et nous repenserons avec plaisir à ce week-end fort instructif. Dans ce sens, nous remercions très cordialement l'Association professionnelle des maréchaux-ferrants de nous avoir permis de participer à ce formidable événement. ■

Melanie Schufaisl, Jeannette Büttler,  
Alex Würsch, David Barras



La délégation avec Simon Grämiger, Jeanette Büttler, Melanie Schufaisl, David Barras et Alex Würsch à genou.

Am Donnerstag, dem 17. Oktober 2013 flogen wir, vier angehende Hufschmiede aus der Schweiz, nach Dänemark zu einem Trainings-Weekend. Begleitet wurden wir von Simon und Stefanie Grämiger. Nach der Ankunft in der Metallschule in Jorlunde bekam jeder von uns ein Namensschild und ein Einzelzimmer zugewiesen. Am Donnerstagabend wurde im Konferenzraum über den Ablauf des Events informiert. Uns erwartete ein sehr interessantes Programm. Hufschmiede aus verschiedenen Nationen waren vertreten, so Schweden, Norwegen, Dänemark, Holland, Deutschland, Ungarn, England, Malta und die Schweiz.

### Freitag: Workshop

Am Freitag wurden wir in drei Gruppen eingeteilt, in denen wir in verschiedenen Workshops unterrichtet wurden. Im



Teamarbeit beim Vernieten der Untersuchungszange.

Travail en équipe lors du rivetage de la pince à sonder.



Die Delegation mit Simon Grämiger, Jeannette Büttler, Melanie Schufaisl, David Barras und Alex Würsch kniend.

ersten Workshop wurde uns das Wettkampfeisen Schritt für Schritt gezeigt und vorgeschnitten. Anschliessend folgte ein Vortrag von Uno Yxklinen. Er zeigte Bilder über die Fohlenkorrektur und von seiner Arbeit in Indien, wo er den Einheimischen Kurse anbietet. Im letzten Workshop durften wir eine Hufuntersuchungszange schmieden. Nach einer kurzen Instruktion konnten wir frei arbeiten. In der Metallschule durften wir aber auch Sauna, Schwimmbad und Solarium benutzen. Alex, Simon und Stefanie nutzten diese Gelegenheit voll aus.

#### **Samstag: Wettkampf**

Ein bisschen nervös standen wir am Samstag auf. Um 9.30 Uhr startete der Wettkampf in der Hufschmiedeschule und Pferdeklinik KU Sund in der Nähe von Kopenhagen. Jeannette und Melanie waren in der ersten Gruppe dran und Alex und David mussten ihr Können in der zweiten Gruppe unter Beweis stellen. Die Aufgabe war, in der Zeit von 80 Minuten ein hinteres Wandgängereisen mit Zehenkappe und Seitenkappen zu schmieden und ein toter Huf musste mit einem Fabrikhufeisen beschlagen werden.

Um 15 Uhr fuhren wir mit dem Car nach Kopenhagen, um die königlichen Stallungen und den dazugehörigen Wagenpark zu besichtigen. Wunderschön. Etwas verspätet besichtigten wir das Museum der alten Tierklinik. Verschie-

EFFA Ausbildung Event 2013 in Dänemark

# Workshops und Wettkampf für den Hufschmiedenachwuchs

**Trainings-Weekend in Kopenhagen: Die vier Lernenden mit den besten Kursnoten im ÜK 3 – Melanie Schufaisl, Jeannette Büttler, Alex Würsch, David Barras – bekamen die Möglichkeit, an diesem Event teilzunehmen. Hier ihr Erfahrungsbericht.**

denste Hufeisen, präparierte Hufe und Operationswerkzeug sind dort ausgestellt. Um 20 Uhr wurden dann die Ränge verkündet. Alex Würsch aus unserem Team schaffte es auf den dritten Platz. Leider wurden nur die ersten drei Ränge verkündet und es gab keine Gesamtrangliste. So erfuhrn Jeannette, Melanie und David ihre Ränge nicht. Der zweite Rang ging an England und gewonnen wurde die Prüfung von Dänemark. Am späteren Abend feierten wir mit den vielen anderen Hufschmieden das gelungene Wochenende.

#### **Sonntag: Stadtbesichtigung**

Nachdem wir am Sonntag unser Gepäck fertig gemacht hatten, trafen wir uns alle noch einmal zum Frühstück. Bald darauf verabschiedeten wir uns von den Hufschmiedekollegen aus den anderen Ländern und wurden mit dem Bus nach Kopenhagen gefahren. Da unser Flug erst abends um 19.50 Uhr ging, verstauten wir unser Gepäck in einem Schliessfach und fuhren mit der Metro ins Zentrum. Die Zeit, die uns noch blieb, nutzten wir, um uns die Innenstadt genauer anzusehen. Wir besuchten unter anderem Amalienborg, wo die Königliche Familie ihren Wohnsitz hat, den alten Hafen, den King's Garden sowie die kleine Meerjungfrau.

Auf dem Weg zum Bahnhof genos-

sen wir eine der berühmten Waffeln und gingen zufrieden Richtung Flughafen. Während wir diesen Bericht schreiben, sitzen wir gerade im Flugzeug nach Basel. Wir hatten eine gute Zeit in Dänemark und werden uns gerne an das lehrreiche Wochenende zurückerinnern. In diesem Sinne bedanken wir uns herzlich beim Fachverband Hufschmiede dafür, dass er uns ermöglicht hat, an diesem tollen Event teilzunehmen. ■

*Melanie Schufaisl, Jeannette Büttler, Alex Würsch, David Barras*



Schmieden eines dänischen Wandgängereisens.

Forger un fer danois pour cheval marchant sur une seule paroi.